

Trump saca adelante la mayor rebaja fiscal en tres décadas

La oposición demócrata considera un regalo para los ricos la reforma, que prevé un recorte de 1,5 billones de dólares en los próximos 10 años

AMANDA MARS, **Washington**
La Cámara de Representantes y el Senado estadounidenses aprobaron ayer la mayor bajada de impuestos de los últimos 30 años gracias a la mayoría republicana. El recorte, que premia sobre todo a las empresas, costará 1,5 billones de dólares en 10 años y plantea dudas por sus efectos en las arcas públicas y en

la desigualdad que caracteriza a la economía del país más poderoso del planeta. Los demócratas protestaron al considerarla un regalo para los más ricos.

La reforma supone la primera gran victoria política de un Trump que no ha dudado en sacar pecho. "Hemos cortado cientos y cientos de regulaciones", destacó ayer el presidente. "Al re-

ducir los impuestos y reformar el sistema roto, ahora estamos vertiendo combustible de cohete en el motor de nuestra economía. Estados Unidos ha vuelto a ganar, y estamos creciendo como nunca antes", añadió.

El argumento republicano —y neoliberal— consiste en que cuanto más baja sea la presión fiscal, más se anima la economía

porque los consumidores tienen más dinero disponible para gastar y las empresas para invertir. El comité fiscal del Congreso advirtió, sin embargo, de que esos cálculos son demasiado optimistas y que el déficit crecerá, agravando el peso de la deuda pública que arrastra Estados Unidos, que ya asciende a más de 20 billones de dólares. **PÁGINAS 5 Y 6**



Donald Trump y su Gabinete rezan antes de una reunión, ayer en la Casa Blanca. / JONATHAN ERNST (REUTERS)

Europa dice que Uber es una firma de transporte, no un servicio de Internet

RAMÓN MUÑOZ, **Madrid**
El Tribunal de Justicia de la Unión Europea decidió ayer que Uber es una empresa de transporte, no una plataforma de intermediación digital entre viajeros. La sentencia es trascendental: acaba con el modelo original en el que unos conductores particulares transportan viajeros contactados en una aplica-

ción. En España la situación no varía, porque Uber opera ya con licencia de vehículos con conductor, pero abre la puerta a que se aplique ese criterio a empresas de la economía colaborativa como Deliveroo o Airbnb, aunque la Comisión Europea ha avisado de que habrá que estudiar caso por caso. **PÁGINA 35**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



Un millón de indecisos tienen la última palabra en Cataluña

Ningún partido cuenta con opciones de lograr la mayoría absoluta

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**
21 Hoy, por tercera vez en cinco años, los catalanes votan en unas elecciones autonómicas. Deciden entre dos bloques radicalmente opuestos: el partidario de formar un Gobierno que siga con la inestabilidad causada por el independentismo y el que trata de cambiar y volver al orden constitucional. Lo determinarán —sin opciones de mayoría absoluta para ninguna formación— unas urnas que recibirán cientos de miles de votos indecisos o no manifestados en una campaña áspera en modos y escasa en argumentos. **PÁGINAS 19 A 25**

Lula se dispara en las encuestas pese al proceso en su contra

XOSÉ HERMIDA, **São Paulo**
Analistas y dirigentes políticos y económicos de Brasil dan por hecho que la justicia impedirá al ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva presentarse a las elecciones del próximo octubre, pero eso no ha bastado para contener el ascenso vertiginoso del exmandatario en los sondeos. La popularidad de Lula, sentenciado en primera instancia por recibir sobornos, ha crecido en 16 puntos desde junio y llega al 45%. **PÁGINA 10**

ADEMÁS

Kuczynski logra apoyos para evitar su destitución

Los gobernadores de Arequipa, Cusco, La Libertad y Piura han manifestado su apoyo al presidente peruano contra la moción que se debatirá hoy el Parlamento sobre su destitución. **P8**



VÍCTOR MANUEL CRUZ-ATIENZA
Científico mexicano

"Por cada peso para prevenir sismos, México ahorraría 10" **P26**